

CORRESPONDENCIA
Confidencial autografa
DE ESPAÑA.
MADRID.
Galeria de S. Felipe, 13.

Madrid 28 de Noviembre de 1854.

Muy Sr nuestro: La Asamblea constituyente concluyo ayer su sesion aprobando en votacion nominal por 113 votos contra 95 la proposicion del Sr Alonso declarando que no habia lugar a deliberar sobre la del Sr Navarro Zamorano para que los diputados no aceptasen gracia ni sueldo alguno mientras lo sean y un año despues. Puso en planta en esta ocasion el nuevo metodo de votaciones nominales, en las que un secretario del Congreso va nombrando por orden alfabetico a los diputados que desde su asiento contestan si o no — El Sr Feijo ha presentado una proposicion para que los diputados juraran en honor y una constitucion, pero la retiró antes de discutirse y el presidente anuncio para hoy la constitucion definitiva de la mesa.

Anteanoche el estado mayor de la Milicia nacional de Madrid dio al Inspector general Sr San Miguel y a los comandantes de los batallones y escuadrones de la misma un esplendido banquete en el salon de concierto del teatro Real. Hubo en este festin numerosos brindis al duque de la Victoria, al general San Miguel, a las victimas de Julio, a los pronunciados y muertos en 1846 en Galicia y sobre todo a la reina Isabel. El victorear a la Reina el Sr Aguirre actual sub-secretario de Hacienda, manifestó la injusticia con que habia sido calumniado el partido progresista por suponerle enemigo del trono de D^a Isabel II. "Los progresistas, añadió el Sr Aguirre, nunca han adulado al trono pero le han respetado siempre. Si vemos un trono en alianza sincera con el pueblo español, que no usurpe los derechos de este y que jure en su órbita natural" — Trasladados luego los convidados al café, allí llegó la noticia de que acababa de entrar en Madrid la duquesa de la Victoria, y en el acto se acordó por unanimidad ir a felicitar a aquella señora marchando todas las personas allí reunidas a cada del general Espartero a pie a pesar del temporal lluvioso, al compas del himno de Quijote tocado por la charanga del 2º batallon de ligeros. El general admitió a la comitiva y adelantándose a su encuentro, estrecho por largo rato entre sus brazos al general San Miguel, dirigiendole palabras amistosadas que revelaban el mayor afecto. Este espectáculo conmovió a todos los circunstantes.

Sin perjuicio de dar a V luego noticias mas nuevas sobre la crisis ministerial, diremos a V que anoche se aseguraba que para el caso de seguir el Sr. Collado al frente del ministerio de Hacienda, varios capitalistas le tenían ofrecidos diez millones de rs con que poder atender al pago de la primera mesada que ha de satisfacerse en Diciembre, y que el Banco se encargaria del semestre de la Deuda. El Sr. Collado, segun los mismos rumores, no desea continuar en el Ministerio sino le acompañan los Srs Infante y Zurriaga. Para Madrid, sino entra en la nueva combinacion, se designaba al Sr. Mader.

Mi Goulté llegó a Santander el 23 por la tarde a bordo de un vapor-anglo-americano de fuerza de 360 caballos y con 10 piezas de artilleria de a 64. Asi se confirma lo que ayer anunciamos de que de un momento a otro estaria en Madrid.

La Independencia belga del 22 dice que el conde de Montemolin ha abandonado secretamente su preliminar residencia de Capo de Monte. Ademas el secretario del mismo conde ha dirigido una

carta al Parlamento de Turin en la que manifiesta no ser obra suya el conocido manifiesto del conde, que de clara apócrifo, asegurando que el pensamiento del conde de Montemolin es no poner estorbo alguno á los esfuerzos que toca hacer á lo que gobiernan a España para asegurar el porvenir del país. Según Mr Aguirre, que este es el secretario del conde, solo la llamada de los españoles traerá á Montemolin á la península, viniendo á ella como príncipe ilustrado, instruido por la desgracia y amigo verdadero de sus pueblos.

Anoche se celebraron diversas reuniones de Diputados y esta tarde se constituye la Asamblea, nombrando se la mesa definitiva; y aunque no prometemos poder decir á V los nombres de los elegidos, creemos oportuno dar á V algunos anticipados detalles sobre el orden con que entran los contendientes en la pelea. — Los partidarios de la Unión liberal, unidos al círculo de los Independientes, presentan para presidente al duque de la Victoria, para vice-presidentes á los D^{os} O'Donnell, Dulce, Madoz y Olea, y para Secretarios á los D^{os} Iturbide, marqués de Perales, Vega Armijo y Puig. Los demócratas en una reunión tenida anoche acordaron definitivamente votar á Espartaco para presidente; para vice-presidentes á los D^{os} Olibina, Sanchez Silva, Aguirre y marqués de Perales y para Secretarios á los D^{os} González de la Vega y Calvo Asensio. Al proponer esta candidatura la demócratas creen que así dejan de ejercer vacación sobre el duque de la Victoria respecto á la cuestión ministerial. Y por último los progresistas puros, es decir los que no pertenecen á la Unión liberal, han decidido votar la candidatura misma demócrata.

La Gaceta de hoy trae dos reales disposiciones que aunque de interés personal, merecen mencionarse. Por decreto del 14 se concede la grandera de España con el título de Duquesa de la Caridad á la condesa de Aliza, y por otro del 15 la gran Cruz de Isabel la Católica al Obispo de Badajoz, por los eminentes servicios que han prestado ambos durante la invasión del Cólera en la Coruña y Badajoz respectivamente.

En la reunión celebrada anoche por los progresistas monárquicos no se trató solo de la candidatura para la mesa sino de acordar los terminos de la proposición que debe presentarse al Congreso en cuanto este quede constituido para que la Asamblea reconozca el principio monárquico y la dinastía de S. M. la Reina. La proposición quedó definitivamente redactada en los siguientes terminos: — "Pedimos á las Cortes se dirijan á acordar que una de las bases del edificio político que en caso de su soberanía van á levantar, es el trono constitucional de D^a Isabel 2^a Reina de las Españas, y de su dinastía". — Esta proposición ha sido ya formada por los D^{os} San Miguel, Concha, Cortina, Madoz, Escosura, Aveilla y Zorrilla y será decididamente apoyada, entre otros diputados, por los D^{os} Cortina y Pío Rosas.

Anoche se abrió el Ateneo científico y literario de Madrid, pronunciando un discurso de inauguración y de circunstancias el Sr D. Francisco Martner de la Bosa.

Ayer se subió el pan en algunas tahonas de Madrid. En su consecuencia, en dos ó tres barrios este mor de la capital se insultó á los panaderos y se despreció en maltrato á algunos de los agentes subalternos de la autoridad. Se ha hablado de haber sido herido ó muerto dos ó tres tahoneros; pero el hecho es completamente falso. Por la noche se aumentaron los grupos y hasta hubo algunos en la puerta del Gobernador civil; pero esta celosa autoridad hizo aparecer á su presencia á los tahoneros que habían dado la señal de la subida del pan, y después de oírles que esta señal daba en el pan trigo que entraba en Madrid, y de asesorarse en personas competentes, mandó que hoy volviera á venderse el pan al ordinario precio de 11 cuartos dos libras, y, a hoy noche se ocupa de esta cuestión, aunque debe V esperar que se resuelve no muy tarde, pues los tahoneros protestan contra la orden que ha establecido calma por el momento.

Anoche se ha extendido por Madrid, repartiéndolo en todos los cafes y enviándolo á todos los diputados y redacciones de periódicos, un papel fechado al parecer el 21 de Noviembre en Londres por D. Antonio Piquer Inspector cesante de policía, el cual bajo el título de "Presencia suelta é histórica de los hechos más notables del general D. Leopoldo O'Donnell en la isla de Cuba", es un libelo escandaloso en el cual se acumulan contra el general O'Donnell todas las injurias, todas las ofensas y todos los cargos que pueden hacerse á un hombre

en su vida pública y privada. La publicación de semejante papel en los momentos mismos en que el Sr. O'Donnell es candidato para la primera Vice-presidencia de la Asamblea y para la Secretaría de la Guerra en el nuevo ministerio, no le será dañosa sin embargo a O'Donnell, pero que no se da crédito a lo relatado del Sr. Rivera en concepto de que obra por espíritu de venganza supuesto que habiéndose presentado dicho Sr. O'Donnell cuando después de la caída de Alcalá de Henares, el Sr. O'Donnell a quien desde Madrid se le había prevenido que Rivera llevase malas intenciones al incorporarse al ejército libertador, en lugar de admitir sus servicios, le puso preso y no le soltó hasta que la revolución estuvo triunfante.

Una noche a las 12 fue llamado a Palacio por la Reina el Sr. Pacheco. Llegado a presencia del Sr. resultó que esta equivocadamente creía ser día de despacho para el Sr. Ministro de Estado. Desengañada de su error insistió sin embargo en que el Sr. Pacheco permaneciese algún tiempo en la Cámara, y siguió hablando con él de los negocios del día. D. M. en el curso de esta conversación se manifestó algo inquieto acerca del resultado de la votación de hoy y declaró formalmente al Sr. Ministro de Estado que, hablando en general, deseaba la continuación del actual ministerio, en el cual tenía la más absoluta confianza. El Sr. Pacheco, contestó, como era natural, que eso dependía, en primer lugar de la votación de la Asamblea, y en segundo de las miras y propósitos del futuro presidente del Consejo.

Hoy al medio día no queda a los hombres políticos la menor duda de que el partido cuenta para el ministerio de la Guerra con el general O'Donnell. También puede tenerse por cierto que los Sr. Collado y Lizasoan quedarán en Hacienda y Fomento si O'Donnell no deja el ministerio de la Guerra. Es así mismo cosa generalmente creída que sea cualquiera la combinación ministerial el general Gurza está destinado para la Cartera de Marina. Para la de Gobernación se habla de Infante y de Madrazo, de este con más probabilidades que de aquel. De ministro de Estado nada hay seguro pues menan para este cargo los nombres de Sancho, Olzaga y aun el del mismo Sr. Pacheco.

En un consejo de ministros tenido antes de asistir hoy a la sesión de la Asamblea se han afirmado todos en la resolución ya tomada de que mañana constituida la mesa pasarán a Palacio a reiterar su dimisión.

Queda de V. affmo. S. y b. s. m.

H. Zuboaga

P. S. La Asamblea constituyente ha empezado hoy su sesión a la una y media en punto con todas las tribunas y los bancos de los Diputados llenos con inusitada concurrencia. En el banco de los ministros se encontraban todos con el duque de la Victoria a la cabeza a quien se ha visto en continua y amigable conversación con el general O'Donnell.

Leída el acta de la sesión anterior se entró en la orden del día y empezó la votación de la mesa tra-
mando a los diputados por lista según recientemente se ha establecido. El resultado de la vota-
ción ha sido el siguiente:

Presidente --- D. Baldomero Espartero por 258 votos de 255 votantes; no tuvo rival
1.º Vice-Presidente --- D. Leopoldo O'Donnell por 149 --- contra 102 q' obtuvo el Sr. Alzina

Indudablemente ha perjudicado al Sr. O'Donnell el papelucho extendido anoche, pues algunos
querían que se hubiera levantado a rechazarlo: el Sr. O'Donnell ha creído que esto sería a favor
de su dignidad

Visto el resultado de las anteriores votaciones es casi seguro que serán electos

2.º Vice-presidente --- El general Dulce --- 3.º El Sr. Madoz --- 4.º El Sr. Olea
Y Secretarios --- Los Sres. Guelves y Marques de Perales de la candidatura templada
y Gonzalez y Calvo Stenmis de la democrática

A la hora abanzada de la noche que cerramos esta carta no ha llegado el correo fran-
cés. Por el telegrafo se sabe que ayer no se recibió en la Bolsa de París uno nuestro. El
interés a 34

La Bolsa de Madrid de hoy ha seguido bastante animada. El 3.º consorcio se ha hecho y pu-
blicado a 35-75 para fin del mes próximo o a voluntad del comprador. El dinero al contado estaba a 35-50
La diferida se ha publicado a 19-10 para fin de diciembre, y al contado se pagaba a última hora a
19-15 sin que hubiera quien diese a menos de 19-20. La amortizable de 1.º se ha pagado a 225, y a 5-55 la de
2.º El cambio sobre Londres ha mejorado habiéndose hecho a sesenta días a 50-70. El de París sigue a 5-27 pap.

La candidatura para el ministerio que a las 4 1/2 de la tarde se creyó mas segura es la
siguiente:

Presidente sin Cartera	-----	Duque de la Victoria
Ministro de Estado	-----	Sr. Sancho
" " de la Guerra	-----	Sr. O'Donnell
" " de Hacienda	-----	Sr. Collado
" " de Gobernación	-----	Sr. Gomez de la Serna
" " de Marina	-----	Sr. Dulce
" " de Gracia y Justicia	-----	Sr. Sarruiga
" " de Fomento	-----	Sr. Lujan

Como complemento de la anterior candidatura damos a V. algunas noticias que se
nos han comunicado por personas bien enteradas. El Sr. Guerra no figura en esta candidatura porque ter-
minantemente se ha negado a figurar en ella. El general Dulce no se muestra muy dispuesto a ocupar la pla-
za de ministro de marina y parece que se trabaja para que O'Donnell pase a Estado y deje la Cartera de la guerra
a Dulce quien así facilitará a su vez la entrada de Corradi en Marina. Si esta combinación no se lleva a efecto
aun tiene probabilidades de quedar en Estado el Sr. Pacheco aunque son siempre mayores las que favorecen
al Sr. Sancho. Lo último que se nos ha dicho es que acaso se ofrecerá la Cartera de Marina a un individuo de
la fracción democrática que acepte el plan en que antes de jurar el cargo, consundan los nuevos ministros.